
 

Message de Jean-Luc Crémer – novembre 2024 

 

Président du Conseil régional de la région Ouest de l’EPUdF 

 

 

Prier c’est agir 

 
Oui, j’ai la certitude que rien ne peut nous séparer de son amour : ni la mort, ni la vie, ni les 

anges, ni d’autres autorités ou puissances célestes, ni le présent, ni l’avenir, ni les forces d’en 

haut, ni celles d’en bas, ni aucune autre chose créée, rien ne pourra jamais nous séparer de 

l’amour que Dieu nous a manifesté en Jésus Christ notre Seigneur (Romains 8.38-39). 

 

Ce verset de Romains 8 est mon rocher, ma force. Ces mots sont comme une bouée sur lesquels 

je peux reposer ma foi, qui de jour en jour est éprouvée.  

 

À l’écoute des médias, lorsque je lis les journaux, je me demande bien quels mots je peux 

trouver pour malgré tout continuer à dire l’amour de Dieu. 

Le Liban happé par la guerre va-t-il devenir un autre Gaza ? Gaza complètement anéanti, 

détruit, devient un champ de ruines où la misère et la faim arrachent des vies chaque jour. 

 

Le monde devient plus violent qu'au début de ce siècle, et d'ici la fin 2024 on atteindra au moins 

huit guerres majeures, en plus de dizaines de conflits armés à la recherche de territoires ou de 

gouvernements, préviennent les chercheurs. 

 

Parallèlement à la guerre entre Israël et le Hamas dans la bande de Gaza qui a accumulé des 

milliers de morts depuis le 7 octobre 2023 et à l'invasion russe de l'Ukraine, des conflits armés 

de grande ampleur se déroulent actuellement aux Burkina Faso, Somalie, Soudan, Yémen, 

Birmanie, Nigéria et Syrie. 

 

Chers amis, nous pouvons évidemment nous désespérer de ce monde violent, mais nous 

sommes invités à nous engager. Je ne parle pas de partir la fleur au bout du fusil, mais 

d’échanger, de partager autour de ces questions. 

 

Notre Église recevra, à l’occasion du Synode régional de novembre, Mathieu Busch, pasteur 

responsable de l’Action chrétienne en Orient (ACO). L’ACO, grâce à de nombreux partenariats, 

soutient des projets très variés dans les domaines de l’éducation, du social, de la santé, de la 

solidarité en contexte de crise, de la résolution des conflits, de la formation théologique, de la 

vie d’Église au sein de communautés locales. 

La première demande de soutien que les chrétiens du Moyen-Orient adressent aux Églises et 

aux chrétiens du reste du monde est toujours celle de la prière, ce lien invisible qui nous relie 

et nous nourrit intérieurement par l’action de l’Esprit-Saint. 

 

C’est une demande véritable et sincère qui nous permet d’être en communion par-delà nos 

frontières, nos différences culturelles et nos situations respectives. 

Se savoir porté dans la prière est un encouragement dont la valeur ne saurait être mesurée. La 

prière nous permet de remettre à Dieu les situations vécues par les Églises et l’ensemble des 

sociétés du Moyen-Orient ; elle nous permet aussi de nourrir notre engagement envers cette 

région du monde. 

 

Prier c’est donc agir. Oui j’ai la certitude que rien ne peut nous séparer de l’amour de Dieu. 


